



AVE-Spezial vom 2. Oktober 2014

Schema allgemeiner Zollpräferenzen (APS) - Revision der Länderlisten

Die EU-Kommission hat die Länderlisten zum allgemeinen Präferenzsystem revidiert. Für die Hinzufügungen bzw. Streichungen gibt es verschiedene Gründe, im Einzelnen:

- In Anhang II der Präferenzgrundverordnung (EU) Nr. 978/2012, der die Länder enthält, die nach der allgemeinen Regelung begünstigt sind, werden die Länder Botsuana, Côte d'Ivoire, Fidschi, Ghana, Kamerun, Kenia, Namibia und Swasiland eingefügt. Für diese Länder sind nämlich am 1. Oktober 2014 die bestehenden Marktzugangsregelungen ausgelaufen. Dadurch verschlechtert sich die Wettbewerbsfähigkeit dieser Länder auf dem europäischen Markt. Die Regelung gilt ab dem 1. Oktober 2014.

- In der gleichen Liste werden die Länder Botsuana und Namibia gestrichen, da beide Länder inzwischen als Länder mit mittlerem Einkommen/obere Einkommenskategorie eingestuft werden. Diese Länder erhalten folglich keine Präferenzen mehr. Im Interesse der Planungs- und Rechtssicherheit gilt die Regelung ab dem 1. Januar 2016.

- In Anhang II der Präferenzgrundverordnung ebenfalls gestrichen werden die Länder Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Kolumbien, Nicaragua Panama, Peru und Turkmenistan. Mit den lateinamerikanischen Ländern bestehen weiterreichende Präferenz-Marktzugangsregelungen, Turkmenistan wird künftig als Land mit mittlerem Einkommen/obere Einkommenskategorie eingestuft und vom APS ausgeschlossen. Diese Regelung gilt ab dem 1. Januar 2016.

- Wegen Überschreitens der Einkommensgrenze verliert Ecuador den Status als APS-begünstigtes Land und wird bereit mit Wirkung vom 1. Januar 2015 aus dem Anhang III der Präferenzgrundverordnung gestrichen. Dies war bereits bekannt.

- Da Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Panama und Peru zu den APS+-Ländern gehörten, werden diese Länder zusätzlich aus dem Anhang III gestrichen.

Weitere Einzelheiten können Sie den entsprechenden Delegierten-Verordnungen entnehmen, die im Amtsblatt der EU L 283 vom 27.9.2014 veröffentlicht sind.

Stefan Wengler



Außenhandelsvereinigung
des Deutschen Einzelhandels e.V.

AVE-Spezial vom 2. Oktober 2014
